

## TITEL

# Die ersten Bauern in Sachsen

Einen wichtigen Forschungsschwerpunkt in der sächsischen Archäologie bildet die Linienbandkeramische Kultur, die seit Mitte des 6. Jahrtausends v. Chr. in Mitteleuropa auftritt. In den letzten 20 Jahren hat die Zahl der großflächigen Grabungen mit vielen interessanten Funden stark zugenommen, sodass ein Überblick lohnt.

Seite 4



## FORSCHUNG

- 4 Die ersten Bauern in Sachsen  
Hunderte Siedlungen in nur drei Regionen
- 14 Die letzten Jäger und Sammler in der Oberlausitz  
Neues zum Mesolithikum in Sachsen
- 20 Steinbeile im Einsatz  
Bäumefällen wie vor 7000 Jahren
- 26 Aus heiterem Himmel  
Ergebnisse der Luftbildsaison 2011
- 32 Spurensuche unter Tage  
Montanarchäologische Untersuchungen unter der Altstadt von Annaberg
- 38 „Blicke in die Vorzeit“  
Eine Ausstellung zu Karl Benjamin Preusker und den Wurzeln der Archäologie

## REPORT

- 44 Die Coschützer Heidenschanze in Dresden
- 50 Republikanische Münzen aus dem Raum Leipzig
- 51 Eine Grabplatte des 13. Jahrhunderts aus der Meißner Dreifaltigkeitskirche

## FOCUS

- 55 Der Landschaftsgeschichte auf der Spur
- 56 Steinzeitlicher Widderhenkel
- 57 Noch eine figürliche Darstellung

## VOR ORT

- 58 Nonnen, Hügel und Wälle  
Wandern im Umfeld des Klosters Nimbschen

## ARCHÆO KID

- 64 Rad ab? Oder alles rollt!

## KOMPAKT

- 66 Nachrichten / Termine
- 71 Ausstellungen

## RUBRIKEN

- 1 Editorial
- 72 Archæoscop / Impressum